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Дорогие югорчане!
От всей души поздравляю вас с на-

ступающим Новым годом и  Рожде-
ством!

В  этом году нам пришлось стол-
кнуться с  масштабными изменения-
ми в  жизни всего мира, пересмотреть 

привычный порядок вещей, провести 
переоценку ценностей. Непростые вре-
мена доказали, что  наши друзья, сосе-
ди, коллеги, земляки — это сильные, 
надежные, заботливые люди, на  кото-
рых можно положиться, что в Югре нет 
разделения на свое и чужое, что Сибир-
ская земля наполнена добрыми и отзыв- 
чивыми людьми.

Ограничения не  стали причиной 
останавливать работу и  отказываться 
от намеченных планов: в поселке Высо-
кий сдана школа на 300 мест, в Нижне-
вартовске начато строительство школы 
на  1 125 мест. Несомненно, 2020  год 
нам запомнится как  год 75-летия По-
беды в  Великой Отечественной войне. 
И  нельзя представить более памят-
ного подарка для  мегионцев, чем  тор-
жественное открытие мемориального 
комплекса «Аллея Славы».

На предстоящий год у нас не менее 
грандиозные замыслы: начать строи-
тельство школы на  1  600 мест в  Меги-
оне, центра боевых искусств в  Ниж-

невартовске, продолжить развивать 
транспортную сеть улиц Мегиона. 
Конечно  же, одними из  главных при-
оритетов останутся ликвидация ава-
рийного фонда и  переселение жителей 
в комфортное жилье.

Вступая в 2021 год, я бы хотел, что-
бы мы оставили все неприятности 
и  невзгоды позади, а  с  собой взяли все 
только самое светлое и  по-настоящему 
важное. Пусть наступающий год станет 
временем новых свершений и  высоких 
результатов. Желаю вам, вашим родным 
и  близким крепкого сибирского здоро-
вья. Берегите себя и всех, кто находится 
рядом с вами. Поддержка, забота и вни-
мание — это самое дорогое в нашей жиз-
ни. Счастья, любви, взаимопонимания 
и всего самого наилучшего.

С праздником!
Депутат Думы ХМАО-Югры, 

учредитель фонда 
местных сообществ

 «МЫ ВМЕСТЕ» 
Алексей Андреев



2 № 12 (49) ОТ 24 ДЕКАБРЯ 2020 ГОДА«АГОРА» УЗНА ЛА, ЧТО…

ВПЕРЕДИ – НОВЫЕ ОТКРЫТИЯ
Текст: Мария Субботина
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ЗА СТАБИЛЬНОСТЬ И РАЗВИТИЕ
Без сомнения, в этом году одно из важнейших по-

литических решений в  регионе — это переизбрание 
губернатора Югры Натальи Комаровой на третий срок. 
Напомним, что глава региона подчеркнула, что прио-
ритетами работы правительства округа станут, в част-
ности, «расширение спектра промышленных компе-
тенций», развитие креативных индустрий и сферы IT, 
сопровождение цифровой трансформации ТЭК, попу-
ляризация культуры Югры, расселение из аварийного 
жилья, увеличение рождаемости.

— Минимум два ребенка в семье должны стать зо-
лотым стандартом югорского общества, — добавила 
она.

Заслуги действующего губернатора перед жителя-
ми Югры отрицать сложно. Судите сами: за  время ее 
руководства выросла продолжительность жизни, уве-
личилась численность населения, построены десятки 
детских садов и школ. Это ли не показатель?

Еще из политических новостей года: на очередном 
заседании Думы Мегиона депутаты доверили право 
возглавить город на ближайшие пять лет Олегу Дейне-
ка. За  это решение проголосовали 16 из  19 народных 
избранников, участвовавших в заседании.

Подводя итоги года уходящего, нельзя не  вспом-
нить и  об  общероссийском голосовании по  вопросу 
одобрения изменений в  Конституцию РФ. Большин-
ство проголосовавших югорчан, а  если быть точнее, 

то  69  % (487  750 человек) высказались за  изменения. 
Явка в регионе составила 61,72  %.

Этот год был насыщен событиями. Еще одно из наи-
более значимых — в свой день рождения Югра получи-
ла новый герб. Напомним, что по итогам голосования 
на всех общественных площадках более 50 процентов 
югорчан отдали свои голоса за эскиз с золотыми мед-
ведями и  земляной короной, представленный Юрием 
Росичем. Обсуждения проходили очно, а также в сети 
Интернет во всех 22 муниципалитетах.

ГОД ЗНАНИЙ
2021  год объявлен Годом знаний в  Югре. Губерна-

тор Югры Наталья Комарова заявила об этом во время 
представления отчета о  работе регионального прави-
тельства за 2020 год.

— Организация Объединенных Наций объявила 
2021-й Годом творческой экономики для  устойчивого 
развития. Предлагаю объявить 2021 год Годом знаний 

в Югре: дать дорогу инновациям, новому качеству жиз-
ни, ускоренному развитию в  период после пандемии, 
применив интеллект на  благо Югры, — от  детского 
сада до «умных» городов и поселков, инновационных 
промышленных предприятий, научных центров, эко-
номики знаний, — сказала Наталья Комарова.

По словам губернатора, это будет год для каждо-
го, кто учится и делает мир лучше, благодаря новым 
знаниям, навыкам учителей, ученых, предпринима-
телей, создающих новые продукты, врачей, повыша-
ющих свою квалификацию ради спасения жизней, 
и многих других.

Что  касается перспектив развития сферы образо-
вания, то  глава Мегиона Олег Дейнека уже сообщил 
о планах по строительству двух школ на 1  600 и 1  125 
учащихся. Подготовительная работа проведена. 
С их вводом будет решена задача, поставленная прези-
дентом России по организации образовательного про-
цесса в одну смену.

С нетерпением ждут ввода в эксплуатацию и ново-
го лицея в  Нижневартовске. Ждать осталось совсем 
немного. Сюда уже поступило все необходимое обо-
рудование.

Еще одна хорошая новость под занавес уходящего 
года: мегионских школьников станут обучать инно-
вационным технологиям. Департамент образования 
и  молодежной политики администрации и  АУ Югры 
«Технопарк высоких технологий» заключили соглаше-
ние. Подписание документа прошло на базе школы № 2 
в рамках реализации национального проекта «Образо-
вание».

— Основная цель подписания соглашения — при-
влечь школьников к инновационной деятельности, вы-
явить самые интересные, актуальные проекты, чтобы 
в дальнейшем принимать участие в конкурсах не толь-
ко муниципального, но и регионального, федерального 
уровней. Это соглашение поможет нам развивать дан-
ное направление, даст возможность создать базу пре-
подавателей, кураторов и  наставников, а  также при-
влекать детей со всех школ города, — рассказал Андрей 
Кравченко, начальник отдела воспитательной работы 
и дополнительного образования.

После подписания документа участникам предста-
вили презентацию конкурса «Молодой изобретатель 
Югры», который проводится в автономном округе уже 
восьмой раз. В 2021 году Мегион станет 18-м городом —
участником финального этапа конкурса.

Вот мы и приблизились вплотную к концу этого насыщенного событиями года. 2020 год оказался самым что ни на есть ви-
сокосным: пандемия, охватившая весь мир, оставила свой отпечаток на всех сферах нашей жизни. Уходящему году говорим 
сдержанное спасибо и  желаем поскорее закончиться, чтобы начался новый. С  ним традиционно связываем радостные на-
дежды, ведь «завтра будет лучше, чем вчера». Хотя если оглянуться, несмотря на все сложности и трудности, с которыми нам 
пришлось столкнуться, мы выстояли, причем все вместе. Югра подходит к концу года с хорошими показателями. Кризисами 
нас не напугать. Как показал 2020-й, у нас настоящий сибирский характер.

Доля дорожной сети городских агломе‑
раций, соответствующая нормативным 
требованиям выросла на  4,2  % и  со‑
ставляет 75,6  %.

Объем инвестиций по оценке депар‑
тамента экономики Югры составит 
939 млрд 400 млн рублей.

В 2020 году дорожники региона вве‑
ли в эксплуатацию 82 км региональ‑
ных и  местных дорог, отремонтиро‑
вали более 211 км.

С  88 до  220 тысяч рублей увеличена 
единовременная помощь гражданам 
при  регистрации в  качестве юридиче‑
ского лица, индивидуального предпри‑
нимателя либо фермерского хозяйства.

По  данным Росстата, в  2020  году авто‑
номный округ занимает 6‑е место среди 
субъектов‑лидеров РФ с  наилучшими 
показателями по  коэффициенту есте‑
ственного прироста, 5‑е место в России 
с  наименьшими показателями по  ко‑
эффициенту смертности (6,8 в  расчете 
на 1 000 человек).

По  количеству лучших практик со‑
циально‑экономического развития 
Югра занимает 3‑е место в  стране 
после Московской области и  Татар‑
стана.

В  2020  году введена еще  одна мера 
поддержки — «Коробка добра» ве‑
сом 5 килограммов.

Обучение по  различным програм‑
мам и  курсам прошли 2,5 тысячи 
югорчан.В этом году округ перешагнул нефтя‑

ной рубеж — добыта 12‑миллиард‑
ная тонна нефти.

В 2020 году в регионе введены в экс‑
плуатацию 7 новых месторождений.
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На 1 ноября в Югре уже ввели в эксплуатацию свы-
ше 530 тыс. кв. м. Заметим, что это больше, чем в доко-
ронавирусном году. Строительство продолжится, при-
чем новостройками Югра будет прирастать быстро. 
В планах к 2030 году ввести в регионе около 13 млн кв. 
метров, то есть каждый пятый квадратный метр жилья 
в округе будет новым.

Кроме того, до  2025  года расселят более тыся-
чи аварийных домов, где живут почти 30 тысяч 
югорчан. В том, что это будет сделано, сомневаться 
не приходится.

Впрочем, некоторые муниципалитеты готовы спра-
виться с  этой задачей ранее озвученного 2025  года. 
Среди них и Мегион. Так, за последние три года в горо-
де расселили 400 балков, на очереди аварийное жилье.

— Для нас это серьезное достижение, так как за по-
следнее десятилетие впервые удалось добиться такого 
показателя. Для  жилищного строительства в  городе 
сформированы инвестиционные площадки, — расска-
зал глава Мегиона Олег Дейнека.

Участниками городской программы стали жите-
ли, которые вселились в балки до 1 января 2012 года, 
не имеют в собственности жилых строений на терри-
тории страны, не являются нанимателями жилых по-
мещений и  не  получали ранее меры государственной 
поддержки для улучшения жилищных условий. Всего 
на  начало действия программы в  реестре числилось 
923 балка, сейчас их  осталось шесть. Администрация 
города поставила себе задачу переселить жителей 
из аварийного фонда к концу 2024 года.

Что касается Нижневартовска, то и здесь продол-
жается расселение граждан из аварийного жилья. Так, 
в октябре ключи от новых квартир выдали 36 семьям. 
Всего в  2020  году планируется расселить еще  около 
250 семей.

В КОСМОС?
Сегодня в Югре вкладывают немало средств и в бла-

гоустройство общественных пространств. Наши го-
рода и  поселки меняются. Об  этом также говорила 
губернатор Югры Наталья Комарова во  время своего 
ежегодного обращения.

— На развитие инфраструктуры в Югре работают 
7 национальных проектов, реализуются национальные 
цели развития. Так, в этом году в муниципальных об-
разованиях велась работа по  благоустройству обще-
ственных пространств, дворовых территорий, возве-
дению спортивных и  детских площадок, — отметила 
глава региона.

Вообще, если говорить о создании комфортной го-
родской среды, то  нельзя не  сказать и  об  инициатив-
ном бюджетировании, являющемся ответом на запрос 
жителей, а это более 200 проектов в почти четверти на-
селенных пунктах округа.

Например, в  этом году юные мегионцы покорили 
«Космос» — так называется новый игровой комплекс. 
В его центре — модель космического корабля «Союз» 
в масштабе один к трем. Она весит около 250 кг и из-
готовлена московской фирмой на  заказ специально 
для жителей города.

В  Нижневартовске появился сквер Космонав-
тов. А  недавно НКО Мегиона «До  16 и  старше» вы- 
играла грант на  мероприятия по  благоустройству. 
Причем сумма солидная — 1 6556,7 рубля. Денежные 
средства пойдут на  благоустройство дворовой терри-
тории, объединяющей три многоквартирных жилых 
дома в Высоком с частичным ремонтом проезжей ча-
сти автодороги. Напомним, Мегион входит в число му-
ниципалитетов Югры с наиболее развитой практикой 
инициативного бюджетирования. Например, в  этом 
году ТОС «Победа» реализовал проект «Обустройство 
проезда и тротуара между многоквартирными жилы-
ми домами по проспекту Победы».

В СПЯЧКУ НЕ ВПАЛИ
Если говорить об итогах «культурной» работы всей 

Югры в этот непростой период, то в регионе провели 
более 5,7 тысячи мероприятий, в том числе без малого 
4 тысячи — дистанционно. Количество онлайн-про-
смотров — более 3-х миллионов.

— Благодаря национальному проекту «Культу-
ра» в округе за счет средств федерального бюджета, 
а  это 25 млн рублей, переоснащены четыре муни-
ципальные библиотеки по  модельному стандарту, 
предоставлено четыре гранта в  форме субсидий 
из  окружной казны победителям конкурса на  под-
держку любительских творческих коллективов, — 
сообщил Артур Латыпов, директор окружного де-
партамента культуры.

Из них две библиотеки расположены в Нижневар-
товске и Высоком. Модельная библиотека поселка го-
родского типа Высокий — это трансформируемое про-

странство, которое может быть одновременно залом 
для  кинопоказа или  массового мероприятия, местом 
для детского творчества, работы клуба или дискусси-
онной платформой. Благодаря этому библиотека стала 
площадкой для общения и размышления, точкой при-
тяжения активистов, интеллектуальным и творческим 
центром поселка.

ГЕРОИ В МАСКАХ
Как  мы говорили выше, пандемия проверила нас 

на прочность, в том числе и систему здравоохранения.
— Для поддержки граждан и бизнеса в период пан-

демии в  регионе реализуется комплекс мер стоимо-
стью около 70 миллиардов рублей, из них около 9 мил-
лиардов рублей направили на профилактику и борьбу 
с  ковидом нефтяные, нефтегазосервисные и  другие 
организации. Дополнительная поддержка в  связи 
с распространением коронавирусной инфекции предо-
ставлена 480 тысячам югорчан из числа неработающих 
пенсионеров, малообеспеченных семей с детьми, бере-
менных женщин, — сообщила глава региона Наталья 
Комарова.

В регионе на базе стационаров создано 19 инфекци-
онных госпиталей. В этом году введен в эксплуатацию 
инфекционный корпус центральной больницы в Ниж-
невартовске, где развернуто 140 коек. Для оснащения 

больниц дополнительно поставлено почти 1,5 тысячи 
единиц оборудования.

Сегодня помощь требуется многим югорчанам. 
И если говорить об итогах года, то главное событие — 
это не  достижения в  инвестиционной деятельности, 
выполнение госпрограмм, а  развитие гражданского 
общества. Мы объединились. Объединились, протя-
нув руку помощи тем, кто сегодня в ней так нуждается: 
старшее поколение, медики и, разумеется, те, кто забо-
лел коронавирусом. Всем им, как никогда ранее, требу-
ется помощь.

— Сегодня в  Мегионе ведут волонтерскую дея-
тельность 12 добровольческих отрядов и объединений. 
Приятно отметить, что  количество неравнодушных 
добровольцев из числа мегионцев растет, мы гордим-
ся ими. Я намерен способствовать продвижению дан-
ного направления. С  этой целью будет решен вопрос 
о  создании ресурсного центра поддержки социально 
ориентированных некоммерческих организаций и до-
бровольческих объединений, — заявил глава Мегиона 
Олега Дейнека.

В  Нижневартовске сегодня более 30 добровольче-
ских объединений.

До  конца головокружительного 2020‑го 
осталось совсем чуть‑чуть. Это был не‑ 
обычный год, и, пожалуй, провожать его мы 
будем так  же — неординарно. И  все  же это 
время, когда сбываются самые невероятные 
желания. И Дед Мороз тут ни при чем — мы 
с  вами, как  показал 2020  год, настоящие 
волшебники! Выстояли и  выдержали. Так 
что  2021‑й встречаем с  хорошим настро‑
ением, тем  более праздничная атмосфера 
уже чувствуется. Оглянитесь, присмотритесь 
и все увидите!
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Текст: Юлия РомазКАКИМ БУДЕТ 2021 ГОД
Кому не интересно знать, а что же дальше? Каким будет будущее? Такова человеческая природа: думать наперед, строить 

планы, задаваться целью. Чтобы сегодняшние задумки не  остались несбыточной мечтой, нужно правильно действовать. 
Без практики никакая идеальная теория не даст плодов. Общественная приемная депутата Думы ХМАО-Югры Алексея Андре-
ева и региональный некоммерческий благотворительный фонд местных сообществ «МЫ ВМЕСТЕ» ежегодно это доказывают. 
Да и вопросами типа «что нам принесет следующий год?» они не задаются. Не от излишней самоуверенности, а от привычки 
работать согласно поставленной цели: помогать людям и делать все, что в их силах, чтобы решать актуальные и насущные 
проблемы. Более подробно с планами общественной приемной и фонда предлагаем ознакомиться ниже.

ОТСТАИВАТЬ 
ПРАВА ЖИТЕЛЕЙ ОКРУГА

Главное в работе депутата Алексея Андреева — это 
помощь людям в решении их проблем и отстаивании 
их прав. Однозначно в 2021 году продолжат свою ра-
боту общественные приемные в Мегионе, Нижневар-
товске. Их первостепенная задача — решение частных 
и коллективных проблем жителей. Каждый югорчанин 
может обратиться со  своими вопросами и  предложе-
ниями, а также за поддержкой в получении всех пола-
гающихся льгот, выплат, званий.

ОКАЗЫВАТЬ СОДЕЙСТВИЕ 
В УЛУЧШЕНИИ ЖИЛИЩНЫХ 

УСЛОВИЙ
Решить насущную проблему можно только одним 

образом — строить больше. Темп набран достой-
ный. Сравнивая некоторые показатели жилищной 
сферы, можно отметить положительную динамику: 
в 2020 году в Югре удалось расселить 81 тыс. кв. метров 
аварийного жилищного фонда, в прошлом году — 35,6. 
Соответственно, выросло количество переселенных 
граждан — с 2,6 тыс. до 5,3 тыс. Для того чтобы решить 
вопрос с аварийным жильем в округе, чтобы югорчане 
жили в комфортных и современных домах, этого пока 
недостаточно.

В 2021 году на развитие жилищной сферы и обеспе-
чение жильем граждан на Мегион запланировано бо-
лее 650 млн руб., на Нижневартовск — почти 300 млн 
руб. При этом в течение года мы будем добиваться уве-
личения средств на данное направление.

Сегодня уже есть положительные результаты, пла-
ны на будущее, но сказать, что поставлена точка в этом 
вопросе, к  сожалению, нельзя. Поэтому в  следующем 
году продолжится работа по  совершенствованию ме-
ханизмов планирования и  решения проблем в  сфере 
жилищного строительства, ликвидации аварийного 
жилищного фонда, балков, предоставления жилья оче-
редникам.

С октября 2019 года по инициативе окружного де‑
путата Алексея Андреева действует рабочая группа 
по выработке решений, направленных на повышение 
эффективности реализации жилищных программ, 
строительства и  создания объектов образователь‑
ной сферы в Югре. В ее состав вошли депутаты Думы 
автономного округа, заместители губернатора Югры, 
члены правительства и  другие представители орга‑
нов государственной власти. Основной акцент дела‑
ется на определении причин, которые препятствуют 
достижению плановых показателей как  по  объему 
ввода квадратных метров жилья, так и по строитель‑
ству и созданию школ, и на выработке решений этих 
проблем. Заседания проводятся на  регулярной ос‑
нове. На  них обсуждаются такие вопросы, как  пе‑
ревод всех учащихся Югры на  односменный режим 
обучения, финансирование строительства школ 
на территории округа, строительство нового жилья, 
расселение югорчан из аварийного жилья, варианты 
решения жилищной проблемы. Все принимаемые 
решения направляются на  рассмотрение в  прави‑
тельство Югры.

ПРОДОЛЖИТЬ СТРОИТЬ В ОКРУГЕ 
СОВРЕМЕННЫЕ ШКОЛЫ

Первой ступенью образовательной сферы высту-
пают детские сады и школы. Чтобы с детства привить 
детям любовь к  труду, самостоятельности, дать опре-
деленный уровень знаний, необходимы современные 
комфортные и  безопасные условия. В  Югре сегодня 
решена проблема с количеством мест в детских садах 
и  доступностью дошкольного образования для  детей 
в возрасте от 3 до 7 лет и для малышей от 1,5 до 3 лет, 

процент доступности составляет 98,3  %. А вот вопрос 
с нехваткой школ еще ждет своего разрешения, и мы 
в начале пути — за 2020 год в округе построено шесть 
школ. При этом начиная с 2010 года растет доля занима-
ющихся во вторую и третью смены. По итогам 2020 года 

она составила 35,6  %. Чтобы перевести всех югорских 
школьников на односменный режим, необходимо еже-
годно увеличивать количество возводимых и вводимых 
в  эксплуатацию общеобразовательных учреждений. 
Сегодня ведется работа над решением следующей зада-
чи — ликвидации дефицита мест в общеобразователь-
ных учреждениях. Строится школа в Нижневартовске 
на  1  125 мест, открылась школа в  поселке Высокий 
на 300 мест, в следующем году планируется строитель-
ство новой школы в Мегионе на 1  600 мест.

СТРОИТЬ НОВЫЕ СПОРТИВНЫЕ 
ОБЪЕКТЫ В ЮГРЕ

Мы продолжим отстаивать необходимость стро-
ительства спортивных объектов на  территории Ме-
гиона, Высокого и  Нижневартовска. Если говорить 
о  конкретных объектах, то  в  планах — центр боевых 
искусств в Нижневартовске, быстровозводимый физ-
культурно-спортивный комплекс с  универсальным 
спортивным залом и залом для бокса в Мегионе.

СОЗДАВАТЬ КОМФОРТНУЮ 
ГОРОДСКУЮ СРЕДУ

Тема благоустройства дворовых территорий, го-
родских пространств является одной из  актуальных 
на  территории Югры, что  подтверждается поступаю-
щими обращениями граждан в  адрес общественной 
приемной Алексея Андреева: просят благоустроить 
дворовую территорию, место для массового отдыха на-

селения, обустроить пешеходную зону, заасфальтиро-
вать двор и т. д. В связи с этим на заседании комитетов 
по рассмотрению бюджета Югры на 2021 год и на пла-
новый период 2022 и 2023 годов Алексей Владимиро-
вич выступил со следующим предложением:

— Необходимо рассмотреть возможность увели-
чения финансирования программы «Формирование 
комфортной городской среды», что  качественно отра-
зится на городской среде и благоустройстве поселков. 
На 2021 год для этого заложено 730 млн руб., на 2022 
и 2023 годы — по 470 млн руб. При распределении этих 
средств на  каждый муниципалитет получится сумма, 
которой будет недостаточно, чтобы удовлетворить 
насущные проблемы жителей городов и поселков. От-
мечу, что  работы по  данному направлению проводят-
ся, югорчане замечают, что  уровень благоустройства 
и комфорта постепенно растет. При этом нельзя оста-
навливаться на том, что уже сделано, и доводить ситуа-
цию до критического положения: необходима дополни-
тельная финансовая поддержка для приведения наших 
дворов в нормативное состояние. В наших планах стре-
миться к тому, чтобы улицы городов были безопасными 
в  рамках реализации подпрограммы «Формирование 
комфортной городской среды» так называемого «Ма-
рафона благоустройства», принимать участие в опреде-
лении городских объектов, прежде всего нуждающихся 
в благоустройстве, продолжать благоустройство город-
ских общественных пространств.

ПРОДОЛЖИТЬ СТРОИТЬ 
И РЕКОНСТРУИРОВАТЬ ОКРУЖНЫЕ 

И МУНИЦИПАЛЬНЫЕ 
ДОРОГИ

По сравнению с 2019 годом увеличилось число ав-
томобильных дорог городского значения, которые со-
ответствуют нормативным требованиям, в  2020  году 
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Губернатор ХМАО‑Югры Наталья Комарова от‑

метила, что  в  планах у  нас такие крупные инфра‑
структурные проекты, как  второй мост через Обь 
в  районе Сургута, строительство автомобильных 
дорог на участках Урай — Советский и Куминский —
граница Ханты‑Мансийского автономного округа —
Югры со  Свердловской областью, расширение 
до четырех полос трассы, соединяющей Югру с Тю‑
менской областью. Получить ожидаемые положи‑
тельные эффекты от  задуманного и  качественно 
выполнить поставленные задачи мы можем только 
при оперативной и слаженной работе в заданном 
направлении, не  затягивая сроки сдачи данных 
объектов.

ДОРОГА НА ВЫСОКИЙ
При  содействии депутата Думы ХМАО‑Югры 

Алексея Андреева удалось перенести на более ран‑
ний срок реконструкцию участка автомобильной 
дороги Сургут — Нижневартовск в  месте примы‑
кания дороги «Подъезд к пгт. Высокий». В 2021 году 
планируется завершить проектно‑изыскатель‑
ные работы, а  реконструкция должна начаться 
в 2022 году. После приведения дороги в норматив‑
ное состояние здесь должны появиться заездные 
карманы, павильоны для  ожидания автобуса, тро‑
туары от автобусной остановки до съезда, барьер‑
ные ограждения и искусственное освещение.

Своей деятельностью фонд показывает, что по-
высить качество жизни в городе удастся, если мы 
объединим усилия, задействуем всех югорчан 
для решения местных проблем. Чтобы и далее спо-
собствовать позитивным изменениям в обществе, 
Фондом «МЫ ВМЕСТЕ» запланирована реализа-
ция уже традиционных программ.

Субботник в рамках грантового
проекта «МЕГА‑ОТДЫХ»

ПРОГРАММА «ПОДДЕРЖКА 
И ПРОПАГАНДА СПОРТА»

Цель: пропагандировать здоровый образ жиз-
ни и создавать условия для систематических заня-
тий физической культурой и спортом.

Турниковый комплекс 
у «Калейдоскопа» в Мегионе

ПРОГРАММА «ПОДДЕРЖКА 
НЕЗАЩИЩЕННЫХ КАТЕГОРИЙ 
ГРАЖДАН И ЛИЦ, ПОПАВШИХ 
В ТРУДНУЮ ЖИЗНЕННУЮ 
СИТУАЦИЮ»

Цель: улучшать качество жизни и  оказывать 
социальную поддержку гражданам, попавшим 
в трудную жизненную ситуацию.

Благотворительная акция
 «Твори добро» 

ПРОГРАММА «ПОМОЩЬ 
В ПРОВЕДЕНИИ МЕРОПРИЯТИЙ 
В ОБЛАСТИ КУЛЬТУРЫ»

Цель: организовывать, поддерживать и  уча-
ствовать в  культурных мероприятиях различной 
направленности для  развития культуры и  искус-
ства в Югре.

Акция «Триколор»

ПРОГРАММА 
«БЛАГОУСТРОЙСТВО ГОРОДА»

Цель: повышать уровень благоустройства 
и  озеленять города и  поселки в  Югре, создавать 
наиболее благоприятную и  комфортную среду 
для горожан.

Высадка саженцев по ул. 60 лет 
Октября в Нижневартовске

ПРОГРАММА «РЕАЛИЗАЦИЯ 
И ПОДДЕРЖКА ПРОЕКТОВ 
В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ»

Цель: создавать условия для  эффективного 
развития образования в  Югре путем реализации, 
поддержки проектов и мероприятий в области об-
разования.

Реализация грантового проекта 
«75 пятерок к Великой Победе»

Также предусмотрена реализация новых 
проектов, направленных на  повышение 
качества жизни жителей округа.

ПРОДОЛЖИТЬ РЕАЛИЗАЦИЮ 
ПРОЕКТОВ ФОНДА «МЫ ВМЕСТЕ»

ДОБИВАТЬСЯ СТРОИТЕЛЬСТВА 
НОВЫХ ОБЪЕКТОВ 

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
В приоритете добиваться строительства новых уч-

реждений здравоохранения, например, терапевтиче-
ского корпуса на 110 мест с отделением скорой помощи 
на  пять бригад и  административного блока в  городе 
Мегионе.

таких дорог стало 75,61 %. При  этом ежегодно жите-
ли городов сталкиваются с  проблемой изношенного 
слоя асфальтобетонного покрытия. Поэтому вместе 
со  строительством новых дорог и  развитием совре-
менной транспортной сети следует ремонтировать 
и  реконструировать существующие городские и  по-
селковые дороги. Так, в  Мегионе планируется рекон-
струкция дорог по  ул. Нефтяников, ул. Абазарова и
ул. Пионерской.

ПРОДОЛЖИТЬ РЕШАТЬ
ПРОБЛЕМЫ ЖКХ

Специалисты общественной приемной продолжат 
помогать заявителям решать проблемы в сфере ЖКХ. 
Как правило, такие проблемы возникают у отдельного 
жителя либо касаются определенного дома.
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С ЗАБОТОЙ О РОДНОЙ ЗЕМЛЕ

Мы приложили максимум усилий, чтобы вы-
полнить те задачи, которые перед нами стояли. 
Вы знаете, что  в  уходящем году во  все процессы 
вмешалась сила под  названием «коронавирус». 
Нижневартовск первым из  всех муниципалите-
тов ввел в эксплуатацию отдельный ковидный го-
спиталь на базе строящейся больницы. Были свои 

сложности, пришлось вносить изменения в проект, 
но вместе мы это сделали. Такой шаг позволил нам 
встретить пандемию новой коронавирусной ин-
фекции во всеоружии.

Нам пришлось учиться работать в  новых реа-
лиях и  оперативно реагировать на  возникающие 
вызовы. Радует, что, несмотря на  эту ситуацию, 
Нижневартовск смог сохранить хороший темп в ре-
ализации нацпроектов. Я  уже говорил и  повторю 
снова, что  благодарен своей команде за  профессио-
нализм и  настойчивость, которые позволили наше-
му городу войти во многие федеральные программы. 
Результаты говорят сами за себя. К примеру, сегодня 
доля дорожной сети, находящаяся в  нормативном 
сосостоянии, составляет 68 %. По  сравнению с  про-
шлым годом цифра увеличилась сразу на 30 %.

Продолжается реализация проекта «Марафон 
благоустройства». Эту практику теперь перенимают 
у  нас другие города. Приятно быть первыми и  за-
давать тон. За  3  года «Марафона благоустройства» 
почти 30  000 горожан получили комфортные дворы 
с новыми детскими игровыми площадками и парков-
ками. Важно, что сами жители путем софинансирова-
ния, осуществляя контроль над работами, принима-
ют участие в проекте.

Отмечу еще  одну значимую цель, которую мы 
достигли. В  2020  году завершается история балков. 
В  новом, 2021  году таких строений у  нас не  будет. 
Благодарю за  поддержку в  решении этого вопроса 
губернатора автономного округа Наталью Владими-
ровну Комарову и правительство Югры.

Очищая город от  ветхих строений, мы напол-
няем его новыми интересными пространствами. 
В  2020  году открыли сразу 4  сквера, начали обу-

стройство городской набережной. Конечно, эта ра-
бота идет параллельно с озеленением. За четыре года 
зеленый фонд вырос на 50 тысяч деревьев и кустар-
ников. Мы гордимся, что Нижневартовск регулярно 
признается одним из лучших городов в сфере охра-
ны окружающей среды.

На  2021  год у  нас много задач. Но  самая важная, 
безусловно, это сохранить здоровье горожан в  усло-
виях пандемии новой коронавирусной инфекции. 
Я  восхищаюсь нашими медицинскими работниками 
и выражаю им огромную благодарность за стойкость 
и мужество. Эти люди сутками несут тяжелейшую вах-
ту, встав живым щитом между болезнью и всеми нами. 
Спасибо всем вам, дорогие доктора и медсестры!

Сегодня дать прогноз, как будет развиваться си-
туация в России и мире, очень сложно. Но могу вас 
заверить, что  мы продолжим благоустраивать наш 
город, развивать его, делать ярче и удобнее для жиз-
ни. При этом подчеркну, что все наши решения будут 
и впредь опираться на мнение жителей — обществен-
ников и просто активных граждан.

Мы понимаем, что следующий год, вероятно, бу-
дет еще  сложнее, потому что  пандемия пока не  от-
ступает. Но  я  убежден, что  все социальные обяза-
тельства, которые брал на  себя муниципалитет, мы 
выполним на 100  %.

Дорогие югорчане, земляки! От  всего сердца по-
здравляю вас с  Новым годом! Нам всем пришлось 
непросто в  уходящем году, но  от  этого мы стали 
еще  сильнее, еще  сплоченнее. Искренне желаю ка-
ждому из вас здоровья, благополучия, семейного сча-
стья! С праздником!

Василий Тихонов, 
глава города Нижневартовска

Уважаемые мегионцы!
Завершается 2020 год… Он запомнится всем нам 

не только красивым сочетанием цифр, но прежде все-
го серьезными испытаниями, с которыми пришлось 
столкнуться всему миру в разгар пандемии. Весь этот 
год наше внимание было направлено на борьбу с ко-
ронавирусной инфекцией и  профилактику нового 
заболевания, поддержку людей, оказавшихся на  са-
моизоляции, решение вопросов местного значения. 
Несмотря на выпавшие трудности, уходящий год был 
юбилейным — мы отмечали 40-летие с момента при-
своения Мегиону статуса города, 75-летие Победы 
в Великой Отечественной войне, 90-летие Югры.

В  память о  мегионцах, которые с  честью выпол-
нили свой гражданский и  воинский долг в  разные 
исторические периоды, в этом году мы открыли ме-

мориальный комплекс «Аллея Славы». Этот проект 
стал по-настоящему народным: его реализация шла 
при  активной поддержке граждан и  представителей 
бизнес-сообщества, городских и региональных орга-
нов власти. Теперь это достойное украшение города, 
полюбившееся гостям и жителям города.

Вне зависимости от  праздничных дат огромное 
спасибо мы говорили и будем говорить первооткры-
вателям мегионской нефти. Их  трудовой подвиг лег 
в  основу открывшейся в  городском музее экспози-
ции «Земля черного соболя» и разработанного в этом 
году бренда города. Слоган «Мегион — город пер-
вых!» — яркое и емкое отражение всех заслуг мегион-
цев. В следующем году планируем завершить работы 
на Аллее Трудовой Славы в честь наших героев тру-
да. К сожалению, пандемия внесла свои коррективы 
в сроки окончания работ, но, думаю, что этот момент 
не должен сказаться на значимости проделанной ра-
боты, в  которой активное участие принимали сами 
жители города, Совет руководителей предприятий 
Мегиона.

Сегодня важно, не  сбавляя темпа, продолжать 
устойчивое развитие Мегиона, решать поставленные 
задачи по  реализации национальных проектов, соз-
давать условия для привлечения в город инвестиций, 
поддержки общественных инициатив.

Чтобы повысить привлекательность Мегиона, 
была разработана и  утверждена стратегия социаль-
но-экономического развития на период до 2035 года, 
в которой отражены поэтапные шаги повышения ка-
чества жизни в городском округе, создания условий 
для развития различных сфер деятельности.

Горжусь тем, что  нам удалось решить проблему 
расселения балочного фонда в городе, обеспечить ре-
ализацию мероприятий по улучшению условий про-
живания мегионцев. В городе возводятся новые дома 
и даже целые микрорайоны, сформирована програм-
ма сноса ветхого и аварийного жилья. Важно, что мы 
видим перспективу в  решении данной проблемы, 
приняли необходимые меры, чтобы в  максимально 
сжатые сроки переселить людей в  благоустроенные 
квартиры.

Большой объем работ предусмотрен по  рекон-
струкции, приведению в  соответствие с  совре-
менными стандартами качества и  безопасности 
нескольких участков дорог, в том числе и в микро-
районе СУ-920.

С  целью увеличения возможностей мегионцев 
для  занятий спортом в  Мегионе будут поочередно 
строиться несколько быстровозводимых спортив-
ных комплексов, первый из которых уже в 2021 году. 
Как  известно, в  Югре он объявлен Годом знаний. 
Примечательно, что именно на этот период нами за-
планировано начало работ по строительству новой 
школы в  20-м микрорайоне на  1 600 мест, которая 
будет отвечать самым современным требованиям. 
А  непосредственно в  этом году принял учеников 
начальных классов новый корпус шестой школы 
в Высоком. Его открытие позволило решить постав-
ленную президентом России задачу по организации 
образовательного процесса в одну смену.

В  воплощении всех наших замыслов мы рассчи-
тываем на активное участие жителей города, мнение 
которых является приоритетным при принятии всех 
социально значимых вопросов, касающихся разви-
тия нашего города.

Рад выразить также слова благодарности губер-
натору Югры Наталье Комаровой, правительству 
и  Думе автономного округа, ПАО «Славнефть-Ме-
гионнефтегаз», Совету руководителей предприятий 
города, представителям бизнес-сообщества и обще-
ственных организаций, всем мегионцам, благодаря 
которым удается реализовывать значимые для  му-
ниципалитета проекты.

Провожая старый год, Мегион с  оптимизмом 
и верой встречает новый, 2021 год.

Хочу пожелать всем мирного неба над  головой, 
благополучия, добра, взаимоуважения, счастья, ста-
бильности и  уверенности в  завтрашнем дне! Пусть 
каждому нашему начинанию на благо родного города 
сопутствуют вдохновение и успех!

С наступающим Новым годом, дорогие земляки!
Олег Дейнека, глава города Мегиона
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— На конкурс по грантовой поддержке от губерна‑
тора я заявился с проектом по обучению слабослыша‑
щих и глухих людей искусству фотографии. Сама идея 
не новая для страны, но, возможно, для округа таковой 
является. Обладая теоретическими и практическими 
наработками занимался изучением данного направле‑
ния, составил программу для  курса, подобрал необхо‑
димые материалы, провел встречи с предполагаемыми 
специалистами и коллегами, помощь которых может 

понадобиться для  реализации. А  выбрал этот проект прежде всего потому, 
что постоянно имею дело с фотографией. И, недолго думая, после того как поя‑
вилась информация о начале данного конкурса, скорректировал проект под за‑
данный бюджет и  подал заявку. Считаю, что  проект в  отношении физиче‑
ских лиц однозначно нужен. Многие проекты достойны внимания, поддержки 
и, что немаловажно, дополнительного финансирования.

ЗНАЙ СВОИХ В ЛИЦО
Фото: личный архив 

Текст: Юлия РомазКАК ПОДДЕРЖАТЬ 
ДОБРОЕ ДЕЛО

Ознакомиться с  проектами всех участников можно на  официальном сайте 
грантгубернатора.рф в разделе «Проекты физлиц». Вдруг какая-то идея вам осо-
бенно отзовется и появится желание провести музыкальный фестиваль, постро-
ить площадку для собак или организовать мастер-классы по выпеканию пряни-
ков. Авторы проектов будут рады помощи любого характера, ведь главная цель, 
которую они преследуют, — это чтобы наша с вами жизнь стала лучше и счастли-
вее. Не будем отрицать, вдвойне приятнее, когда действуешь не в одиночку и чув-
ствуешь поддержку людей.

В 2020 году у югорчан появилась возможность получить средства для вопло-
щения своей мечты в реальность. Главное, чтобы от ее исполнения становилось 
лучше не только вам, но и окружающим. Все, что требовалось, это подать заявку 
на участие в конкурсе для физических лиц на предоставление грантов губернатора 
Югры на развитие гражданского общества. Раньше на материальную поддержку 
подобного рода могли рассчитывать только некоммерческие организации, а  те-
перь двери открыты для всех желающих. Как и в начале любого пути, участники 
столкнулись с определенными трудностями. На что в первую очередь необходимо 
обратить внимание в будущем, указал Сергей Сапичев, руководитель АНО СРМ 
«До 16 и старше», эксперт по оценке заявок, поданных на конкурс Фонда прези-
дентских грантов и грантов губернатора.

— Проекты физических лиц, конечно, нуждают‑
ся в  поддержке. Необходимо показывать, что  есть 
возможность у  жителей реализовать свои задумки. 
Я  не  сказал  бы, что  механизм подачи заявки сложен, 
если не приступать в последние дни. Как правило, так 
и происходит. Проект могут вернуть из‑за техниче‑
ского несоответствия, а если присылают в последнюю 
неделю, в последние три дня, то у участников уже нет 
возможности устранить технические недостатки.

Физическим лицам необходимо уделять внимание самообразованию, 
хотя бы немного изучить основы социального проектирования, чтобы проект 
выглядел как проект, а не как недооформленная мечта. Первое впечатление, 
грамотная подача непосредственно влияют на общую оценку. Если есть жела‑
ние получить грант на реализацию своего проекта, то в первую очередь реко‑
мендую определиться с целевой аудиторией, понять, какие проблемы волнуют 
этих людей и насколько проект им нужен.

СПРАВКА
Обучающие материалы по социальному проектированию находятся в свободном 
доступе на  сайте президентскиегранты.рф во  вкладке «Обучение». Программы 
как для новичков, так и для продвинутых социальных проектировщиков.

Участникам грантового конкурса было где развернуться: на их вы‑
бор фонд «Центр гражданских и  социальных инициатив Югры» 
(именно он выступил грантооператором) предложил 13 самых 
разных направлений:

Креативная 
деятельность

Наука
и просвещение

Поддержка детских
и молодежных

проектов

Культура
и искусство

Поддержка семьи,
материнства,

отцовства
и детства

Охрана
здоровья

Пропаганда
здорового

образа жизни, 
физической 

культуры и спорта

Социальное
обслуживание, 

социальная 
поддержка

и защита отдельных
категорий граждан

Поддержка
институтов

гражданского 
общества

Защита прав, 
свобод человека 

и гражданина 
и правовое про‑

свещение

Межнациональ‑
ное и межкон‑

фессиональное 
согласие

Охрана
окружающей 

среды и защита 
животных

Поддержка
коренных

малочисленных 
народов Севера

— Я  организовываю турнир по  футболу «Короб‑
ка» на протяжении пяти лет в старой части города 
Нижневартовска. Единственное поле здесь находится 
на территории спортивного комплекса «Магистраль‑
ный», на нем и проводим игры. Идея реализовать имен‑
но этот проект появилась у меня, потому что я хо‑
тел сделать что‑то  хорошее и  полезное в  месте, где 
я и сам вырос. К сожалению, в старом Нижневартовске 
только один спортивный комплекс «Магистральный» 

и один подростковый клуб «Компас». Город расстраивается. Строятся новые 
дома, а мест, где вартовчане могут с пользой проводить время, не появляет‑
ся. Турниры как раз станут дополнительным стимулом для детей, подростков 
и взрослых заниматься спортом. Изначально играть могли парни всех возрас‑
тов, но из‑за недостаточного финансирования пришлось отказаться от игр, 
где могли участвовать футболисты от  8 до  13  лет, так как  для  них нужен 
профессиональный медицинский персонал, на оплату которого не удавалось на‑
ходить средств.

Говоря о  самом конкурсе, хотел  бы отметить, что  организаторы всегда 
идут навстречу, в любое время готовы поддержать, объяснить все моменты. 
А главное, у нас появилась возможность реализовать себя, свой проект. Не име‑
ет значения, выиграл ты или проиграл. Жители города узнали о существова‑
нии разных проектов, которые нуждаются в поддержке.

Югорчане не побоялись в очередной раз стать первопроходцами и попытать свои 
силы в конкурсе. Всего на суд представили более 500 проектов. Одержать победу 
смогли только по-настоящему самые народные инициативы, ведь лучших предсто-
яло выбирать самим жителям. Специально для этого была разработана цифровая 
платформа, которая определяла индекс социальной реакции, а также распределяла 
грантовый фонд между проектами в виде виртуального капитала.

Если вспомнить условия конкурса, то  участники могли рассчитывать на  под-
держку не более 250  000 рублей, а срок реализации проекта не должен был превы-
шать одного года. Вложился в установленные рамки фотограф из Мегиона Максим 
Якубович.

Не побоялся мнения со стороны коренной житель Нижневартовска Александр 
Семионов.
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ПРОЖИТОЧНЫЙ МИНИМУМ ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ
Величина прожиточного минимума пенсионера в Югре в целях уста-

новления социальной доплаты к пенсии на 2021 год утверждена в размере 
14  044 рубля.

ВЫПЛАТА ДЛЯ СЕМЕЙ С ДЕТЬМИ, 
ОФОРМИВШИХ ИПОТЕКУ

По 600 тысяч рублей получат ипотечники, у которых с 1 января 2018 года 
до 31 декабря 2022 года родился или родится второй ребенок.

ВЫПЛАТЫ ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ
Расширится круг граждан, имеющих право на социальные выплаты взамен 

земельных участков из числа граждан, имеющих трех и более детей. С нового 
года такие выплаты смогут получать и те, у кого в семьях родился третий ребе-
нок, но не до 2 апреля 2016 года (так было раньше), а до 31 декабря 2016 года.

НА ЧТО ПОТРАТИТЬ 
ЮГОРСКИЙ 

СЕМЕЙНЫЙ КАПИТАЛ
Средства Югорского семейного 

капитала могут быть направлены 
на  приобретение транспортного 
средства, если с  года его выпуска 
прошло не  более пяти лет. Кроме 
того, в случае если продавцом явля-
ется супруг (супруга), направление 
средств Югорского семейного капи-
тала на  его приобретение не  допу-
скается.

ДИСТАНЦИОННАЯ 
РАБОТА

Новый порядок работы 
для  дистанционных сотруд-
ников. Появится четыре вида 
удаленной работы: постоян-
ная, временная, комбиниро-
ванная, на время угрозы жиз-
ни и здоровья людей. Уволить 
сотрудника можно, если он 
не  выходил на  связь боль-
ше двух дней или,  работая 
на  дистанционке постоянно, 
переехал в  другую местность 
и больше не может трудиться 
на прежних условиях.

УВЕЛИЧЕН РАЗМЕР МРОТ
В  2021  году федеральный МРОТ составит 12  792 рубля. Напомним, 

что МРОТ-2020 равен 12  130 рублям. Данные изменения позволят пересмотреть 
различные социальные выплаты, привязанные к прожиточному минимуму.

НА ЧТО ПОТРАТИТЬ 

СЕМЕЙНЫЙ КАПИТАЛ
Средства Югорского семейного 

капитала могут быть направлены 
на  приобретение транспортного 
средства, если с  года его выпуска 
прошло не  более пяти лет. Кроме 
того, в случае если продавцом явля-
ется супруг (супруга), направление 
средств Югорского семейного капи-
тала на  его приобретение не  допу-
скается.

ОТМЕНА ЕНВД
С 1 января 2021 года отменяется специальный налоговый режим в виде 

единого налога на вмененный доход (ЕНВД) для отдельных видов деятель-
ности. Организации и  индивидуальные предприниматели, применяющие 
данный спецрежим, должны заранее выбрать другую систему налогообло-
жения.

ИНДЕКСАЦИЯ МЕР 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ

С 1 января 2021 года будет осуществлена 
индексация размеров отдельных видов мер 
социальной поддержки, помощи и иных вы-
плат на 3,8 %.

Индексации подлежат: ежемесячная де-
нежная выплата труженикам тыла; ежемесяч-
ная денежная выплата реабилитированным 
лицам и гражданам, признанным пострадав-
шими от  политических репрессий; ежеме-
сячная денежная выплата ветеранам труда 
Ханты-Мансийского автономного округа — 
Югры и  гражданам, приравненным к  ним; 
ежемесячное пособие на  ребенка (детей); 
ежемесячное социальное пособие на  детей, 
потерявших кормильца; ежемесячное соци-
альное пособие на детей-инвалидов.


